

La Voz del Pueblo

Órgano oficial del Partido Republicano Radical de la provincia de Tarragona

SUSCRIPCIÓN

En Tarragona... 0'50 ptas. al mes

Resto de España... 1'50 " trimestre

Número suelto 10 céntimos.

PAGO ADELANTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Rambla de San Juan, número 40.

Dato el cínico

El Jefe del Gobierno ha dicho en pleno Parlamento, que nos sobran medios para sufragar los gastos que la cruenta guerra del Riff ocasiona.

Sólo un gobernante conservador puede tener la osadía de hacer tan gratuita afirmación.

Cuando poco a poco van gastándose las energías de un país anémico, cuando gran parte de los españoles, como dijo el gran Costa, se acuestan sin cenar, aún hay gobernantes lenguaraces y cínicos que se atrevan a decir que sobran medios para pagar un millón diario.

Que el pueblo muera de hambre, que el pequeño industrial vaya a la ruina, poco importa a los gobernantes de la monarquía.

La guerra es necesaria a los saltamontes de la política, a los acaparadores de vidas y haciendas, a las grandes empresas mineras, y hay que llevarla a cabo [a costa de un gran derramamiento de sangre.

En España sobra el dinero para aventuras guerreras, pero falta para abrir canales y pantanos, vías férreas y carreteras.

Millares de analfabetos pululan por nuestro país por falta de escuelas, millares de maestros de escuela pasean sus hambres, mientras el ascensor continua, mientras son despilfarrados 50 o 60 millones para culto y clero, mientras se pretende tirar a la calle dos millones cuatrocientas mil pesetas, para que los diputados a cortes (algunos de ellos millonarios) derrochen 6.000 pesetas anuales en bacanales que el país habría de sufragar.

Eso sólo puede suceder en un país de imbéciles, de frailes y toreros, de chulos y de hampones.

En la tribuna parlamentaria se ha cometido un nuevo sacrilegio.

Maura cayó del poder por haberse revestido con la túnica del verdugo, para fusilar a Ferrer y al idiota Clemente García.

Dato no ha fusilado; pero ha tenido el mayor de los sarcasmos para el país sacrificado por los atracadores de levita. Dato debe caer del poder como Maura, por gozarse del sufrimiento ajeno, por profanar en su más alto grado la Cámara de los diputados haciendo escarnio del sufrimiento del pueblo.

Si Dato no es lanzado del poder, será por ser gobernante de un pueblo de eunucos, de cobardes y de castrados, aprisionado, no con cadenas, sino con bellones de lana.

Algo por los necesitados

Y no vaya a creerse que hablamos de los que para su cuerpo necesitan el pan material. Queremos dar a conocer las grandes ignorancias que resultan de esas millares de cabecitas que por esas calles de Dios se hallan a cada paso apedreándose e insultando, o profiriendo palabras soeces, propiedades todas de un pueblo incivilizado.

Falta mucha educación e instrucción. Los padres, faltos de peculio con que poder llevar a sus pequeñuelos a un colegio, tienen que abandonarlos a un arroyo, contribuyendo con esto a que por nosotros sean mal llamados *golfos*. A las escuelas del Estado excusamos decir por qué no se llevan.

De real orden está aprobado el que la enseñanza en España sea obligatoria, y los padres cuyos hijos no cumplan este precepto, serán multados. Muy bien: y cuando un padre tiene infinitos deseos de que su hijo ingrese en una escuela gratuita, por qué se le han de poner tantos *peros y conques*? ¿Para qué hacen falta solicitudes y recomendaciones? ¿No sobra con un certificado acreditando la completa salud del pequeñuelo?

Así estamos en este país que muy bien puede llamarse el de la paradoja. No tenemos en cuenta que la generación que está a nuestro cargo podrá algún día bendecir nuestra memoria por el bien que le hicimos. Al contrario sucederá si seguimos por este camino. Nos culparán de nuestra pasividad rayana en la incultura y seremos el azote continuo que han de agitar contra nosotros mismos.

El bienestar de la patria, preferentemente lo tenemos en la calidad y cualidad que caracteriza a los hombres que hagamos. Se necesitan millones, muchos millones para enseñanza. Hay otros embudos que malgastan y tragan más y no son precisos. Aumento de escuelas, disminución de *pillates*. Mayoría de ilustración, mayor caudal de educación y con ésta desaparece la gandulería y el vicio.

Es muy triste lo que en España sucede en las actuales circunstancias. Dejamos para otra fecha la comparación de cifras que nos darán por resultado el atraso moral y material de nuestra península, con otras naciones aún de las más atrasadas.

Es de obligación suma hacer algo por los necesitados del pan para la inteligencia, porque de ellos depende la prosperidad de esta nación, que por estar en manos de inconscientes mar-

cha al abismo, donde se estrellará. Laboremos por los pequeños que bien lo necesitan y quitaremos a la sociedad una plaza terrible.

DOMOBO.

Ironías...

La mayor parte de los españoles ignoran lo que es el Congreso, ni para lo que sirve el Senado; qué hacen los diputados y para qué aprovechan los senadores.

Por lo tanto, bueno es que una vez y otra les vayamos explicando algo de lo que allí pasa, para que en su día, lleguen a desengañarse, y en vez de acudir a las urnas a depositar su sufragio, hagan como el baturro que andaba por la vía al mismo tiempo que por la parte opuesta venía el tren silbando estrepitosamente avisando al baturro, a lo que éste decía:

—Chifla, chifla. ¡Como no te apartes tú!

Pues esto es lo que deben hacer los ciudadanos que no se presten a ser cómplices de todas las ignominias que al amparo de la política cometen los vividores de ella.

Lo mismo que diputados y senadores son concejales y provinciales.

Todos, (salvo honrosas excepciones) todos son iguales. Gentes sin conciencia, gentes sin pudor, embaucadores de la imbecilidad de la parte ignorante del pueblo, de ese pueblo que se descubre al paso de una imagen, besa la mano al cura y estrecha la del cacique; manos de hombres que atrofan las inteligencias, manos que agrotan los músculos por la inícuca explotación; manos cuajadas de brillantes unas y chorreando sangre otras.

Pero no tendrá más remedio el pueblo que abrir los ojos, y en vez de besar la mano al cura que explota su ignorancia con esa mentida aureola de milagros y patrañas, se apartará de él por ser la primordial causa de todas sus desdichas, de todos sus males, de todas sus desgracias.

Y a las de los caciques. ¡Ah! A esas manos hay que escupirlas en vez de estrecharlas, hay que cortarlas para que dejen de oprimir nuestras gargantas y de explotar nuestros estómagos.

Daremos principio por esa plaga de salteadores de Municipios, e iremos poniendo al descubierto toda la lepra que les corroe y todo lo que de malo y ruin tienen ciertas gentes para engañar, explotar, robar y deshonestar al pueblo que, por ellos, malgastó sus fuerzas y derramó su sangre.

MENGUIS.

Lo que gastamos en pólvora y humo

En el Congreso se ha hablado de la *remora* y del *ascensor* en términos claros y concretos, lo cual revela un positivo progreso en nuestro régimen parlamentario.

Lo celebramos, pues ello indica que la opinión pública interviene cada día con más eficacia en la política del país.

Pero hay algo más elocuente que los discursos parlamentarios:

Y ese algo son los datos siguientes:

En 1850, los gastos del Estado asignaban una proporción media de 22 pesetas por habitante.

En 1915, esa proporción es de 73 pesetas

En 1850, cuando España tenía colonias y se podía sostener—que necesitaba un gran ejército y una gran armada—se gastaba en Guerra y Marina el 27 por 100 del presupuesto total.

En 1915—sin tener colonias ni enemigos exteriores—los gastos de Guerra y Marina ascienden al 31 por 100 del presupuesto total.

La elocuencia de este último dato aparece con todo su esplendor si se tiene en cuenta que Europa, considerada en conjunto, dedica sólo el 22 por 100 de sus recursos a los gastos de Guerra y Marina.

¡INTOLERABLE!

Lo ocurrido hace ocho días frente al domicilio del señor Maura, no puede pasar sin nuestra más enérgica protesta.

Los elementos llamados mauristas, no contentos con exponer estos letrados de «Maura, sí» en los sitios más concurridos de nuestra Corte, y con esas especies de manifestaciones ridículas a la salida de su jefe de la Cámara popular apelan a la violencia como ya se habrán enterado nuestros lectores por nuestra *Preusa* diaria.

¿Qué pretendéis, niños góticos con esa actitud? ¿Es que queréis que gritemos, los que protestamos de la política nefasta seguida por vuestro caudillo en 1909, con vosotros también «Maura, sí»? ¿Encontraréis justo lo que hicisteis con ese indefenso obrero frente al domicilio del señor Maura?

Creemos que estarán alerta nuestras juventudes. Es preciso que estéis bien unidos para dar un castigo a esos niños de la política reaccionaria, simbolizada por ese mil veces execrable *Maura*.

Sean los delegados del Congreso de Construcción que estamos a su lado, y con ellos también protestamos de esa agresión cobarde, vil, efectuada frente al domicilio del señor Maura, contra el obrero estuquista Feliciano Martín.

¿Estamos en el siglo XX o no lo estamos?

Eso queremos que nos lo digan los jóvenes mauristas.

Como se afirman los ideales

Las apostasías de los unos, y el desmesurado fanatismo de los otros, han hecho que la política española actual adquiera una actuación intensísima como años há no se veía.

Todo son afirmaciones de idealidades expuestas en calurosa entonación y elocuente fraseología, pero que en la mayoría de los casos no llegan más allá del estómago, apartándose del corazón que es donde deberían anidar para que se pasteurizaran a su calor y fuesen nutritivas y dignificadoras para esa pobre patria, cuya figura heráldica pasean nuestros parlamentarios estos días, desde el Barranco del Lobo a Tetuán, a Melilla, a Larache, al Garbí, etc., mientras el alma nacional y soñadora muere entristecida en un ambiente de miseria y viciitud en las carreteras y campos de Castilla, en los centros industriales de Aragón y Cataluña, en los puertos del Mediterráneo y Cantábrico alborotados al ver tantos brazos cruzados y barcos sin movimiento.

Lo que se afirma no son ideales. Son personalismos y pasioncillas miserables que no sirven para otra cosa que llenar la historia contemporánea de hechos y actos de ineptitud y felonías.

Las juventudes de las derechas, afirmando un reaccionarismo insustancial e inoportuno; los monárquicos afirman su devoción a un régimen que no creen ni sienten, y que al querer elevarlo más es cuando más lo exponen; los mauristas, afirmando algo que no es ideal con su «Maura, sí» tan ridículamente propalado por todas las capillitas mauritanas; hasta los requetés carlistas se atreven y han hecho afirmaciones políticas, y ellos más que nadie son los que a la patria escarnecen con sus meditaciones. Estamos aún en los tiempos de Cucala, el cura de Santa Cruz y Zumalacárrregui, soñando destrucción e incendio, oliendo sangre y pólvora y viviendo bajo la roja visión de un fuego que no redime sino que aniquila.

Hace poquísimos días se daba en Madrid un mitin carlista, y uno de los santos oradores decía: «Quien tenga un fusil, guárdelo; quien no lo tenga que se lo procure...» Esa es la manera suya de engrandecer a España, con fusiles y corriendo ríos de sangre, haciendo guerreros en vez de ingenieros, combinando batallas en vez de trabajos economistas.

Sólo las juventudes radicales se mueven bajo impulsos patrióticos, demandando estudio, cultura, paz y trabajo, y afirmando el ideal republicano santificado por el recuerdo de los grandes hombres maestros que nos enseñaron a honrar al pueblo haciéndole vivir en eras de tranquilidad, y sintiendo las convulsiones de una ciudadanía virtuosa para poderla elevar dignamente al Sacerdocio de la más alta magistratura dentro de los moldes de sabiduría, austeridad y honradez.

LUIS MESTRE.

¿Iremos solos?

¡Abajo la guerra!

¿Esperáis que termine la guerra de Marruecos? Ahora empieza en realidad si el pueblo calla, si el pueblo mira en silencio ese desfile de hombres que deja sin brazos nuestras industrias y nuestros campos... Ahora empieza.

El Barranco del Lobo, que ha dejado para siempre sobre nuestros hogares una nube de lágrimas, no fué un hecho aislado. Fué la gran hecatombe, pero no fué la única. Con cuenta-gotas, un día, y otro día y dos, y el de más allá hemos ido dejando caer vidas en el abismo insondable abierto en Africa. Y aun irán cayendo.

Siempre se espera el resultado de la última operación, que será definitiva según los técnicos, pero la última es de peores consecuencias que la primera. Y los gobiernos van tirando del hilo de la existencia y el país se va hundiendo silenciosamente, calladamente, en aquel abismo. Lo hemos dicho una y otra vez: el fin de la guerra no está en los límites de nuestro horizonte; siempre para nosotros estaremos en el principio.

¿Y el pueblo callará ante la locura que supone tal empresa?

No es posible. El Partido Radical vuelve a ponerse a la vanguardia de los patriotas, y los llaman para que vengan a formar en el ejército de los pacifistas, llama a todos los hombres de buena voluntad, y tiene derecho a esperar que le secunden, que le sigan o que le empuñen la bandera que él tremola para marchar hacia adelante.

No queremos que pese sobre nosotros la responsabilidad que nos echaría encima nuestro quietismo ante las desventuras que se nos preparan por las manos torpes de los gobiernos de la monarquía. No lo queremos. Cuando todos lloran sobre el desastre como lloraron después del tratado de París, cuando nuestras eminencias políticas, científicas y artísticas vuelvan a llenar con palabras las columnas de los grandes rotativos para hablar de vida nueva entre las ruinas, cuando se laven las manos culpables en el Jordán del arrepentimiento: nosotros, los radicales, podremos confundir en una misma maldición al extranjero que nos ha engañado, al enemigo que nos ha batido y a los miserables que no han tenido fuerza en el alma para imponerse a los desvaríos de la degeneración de una casta. ¿Quién podrá levantar la frente junto a la nuestra en el día de la catástrofe.

Nosotros recordamos aquella procesión de espectros, procesión interminable que regresaba de las Antillas, y el pueblo brutal, bárbaro, incapaz para la vida ciudadana que los había aplaudido en la marcha, lloraba como hembra miserable viéndoles volver sin aliento, sin gloria tristemente, y fué nuestra voz de patriotas cumplidores de su deber la que escupió ultrajes sobre las frentes de todos, y la amargura de la derrota tenía en nosotros el consuelo de haber dicho la verdad contra todas las tiranías en los instantes del sacrificio.

Se han vivido aquellos días y ellos habrán sido lección para el presente.

El Partido Radical no irá sólo a la protesta contra la guerra, con él irán todos los hombres de buena voluntad.

Si se le abandonase a sus fuerzas en tal momento, ¿Que podría esperarse de la raza?

E. P. DE B.

A vuela pluma

Por fin habló Maura en el Congreso y criticó la táctica seguida por el Gobierno Dato en la Guerra de Melilla.

Habló acometiendo, pero después de haber escuchado la contestación de Dato, rectificó de tal manera que confesó que él no iba en son de guerra y que escuetamente exponía su opinión y nada más.

Es decir, que aún flota en el ambiente aquello de: ¡Maura, no!

Nuestra más sincera felicitación al Conde de la Mortera.

Y a aquella tan ridícula Juventud que tiene por lema ¡Maura, sí!

Por el grandísimo triunfo alcanzado por padre y jefe respectivamente.

Los regionalistas están de enhorabuena por el discurso de Cambó pronunciado últimamente en el Congreso.

Decía que el problema de Africa era el problema de nuestra independencia, y que debíamos permanecer allí contra viento y marea, que en los quebrantamientos del Mediterráneo regia para los pueblos fuertes una ley de compensación a expensas de los pueblos débiles.

En fin que Cambó probó su estadística masculinidad y otras cosas más.

Pero quiso Lucifer que saliera Rodés, que es más fuerte de historia que Cambó, y probó que el leader regionalista se había hecho un lío.

Por lo cual los hombres de la Lliga se han apuntado un tanto.

Lo que demuestra que los del terror, por su erudición histórica, van adueñándose de la dirección de España.

O del colmo del ridículo.

Así sea.

Pablo Iglesias al intervenir en el Congreso en la discusión del Mensaje dijo que los soldados españoles padecían hambre y eran abofeteados.

Dato contestó que Iglesias no tenía datos de tales afirmaciones. Es decir que el soldado español está en el mejor de los mundos.

Si no, que lo digan los que no son de cuota.

El terrorismo en las alturas, señores.

Nada más que un hijo de Maura y que por añadidura se llama Antonio, aprovechando un descuido abofeteó a Soriano precisamente en los pasillos del Congreso, en el palacio que se elaboran las leyes para que el pueblo viva ordenadamente.

Se ve pues, que los del orden, en ciertas ocasiones, sufren *desordenacitis aguda*.

O ataques de *terroricitis* culminante.

Por lo cual precisa una selección.

Que, en su día, el pueblo, que no es eunuco, se cuidará de hacer.

DI MI NUTO.

Nuestra doctrina

Es la de la razón y la justicia, y es tan fácil de comprender para todos, que yo, el de menos talento y comprensión, voy a exponerla. Oídme:

CREDO

Creo que la República Todopoderosa, creadora de un cielo en la tierra, y en la Igualdad su única Hija, nuestra señora, que fué concebida por obra y gracia de la Fraternidad Humana y nació de la Sabiduría; padeció bajo el poder de la Tiranía, fué crucificada, muerta y sepultada; descendió a los Infiernos humanos y salió de ellos sin mancha, subió a la Tierra y está sentada al lado de la Libertad, y desde allí ha de juzgar a los opresores y tiranos, creo en la Fraternidad, en una Santa Sociedad libre y en la igualdad de todos los hombres, creo que no tienen perdón los pecados

de los tiranos, creo en la resurrección de las ideas libres y en la vida ideal libre de supersticiones. Amén.

AVE MARIA

El Pueblo te salve (Revolución) llena eres de gracia, la República es contigo, bendita tu eres, entre todas las obras libertadoras; y bendito es el fruto de tu vientre (Libertad), Santa Revolución, madre de la Libertad, sálvanos a nosotros pecadores, ahora y en la hora de nuestra muerte. Amén. Gloria a la Libertad, gloria a la Igualdad, gloria a la Fraternidad.

PADRE NUESTRO

Lerroux nuestro, que estás en el Congreso, alabado sea tu nombre, venga a nos tu defensa, hágase en el partido tu voluntad, así en Barcelona como en Madrid. Tu defensa nuestra de cada día, danosla hoy y no perdones a Maura y sus secuaces, que tampoco nosotros los perdonamos, déjanos caer en la Revolución y libranos de la Tiranía. Amén.

SALVE

Salve Libertad, reina y madre de misericordia, vida y dulzura, esperanza nuestra, salve Libertad, a ti llamamos los desterrados hijos de España, a ti suspiramos aguardando la hora de la Revolución, en este valle de injusticias; ea pues, abogada nuestra, vuelve a nosotros esos tus brazos poderosos, y después de este sufrimiento, muéstranos a la República, fruto bendito tuyo. ¡Oh! justísima, ¡oh! poderosa, ¡oh! esperada Revolución, venid a nosotros, para que seamos dignos de alcanzar y gozar de la Igualdad Suprema. Amén.

Basta. ¿Lo veis? Os he brindado un trozo de esa doctrina, tal como yo la entiendo, para que así la entendáis todos, para que creyendo en Ella y solo en Ella, podáis algún día obtener lo que merecéis, lo que merecen todos los hombres dignos, que tienen el deseo de romper las cadenas odiosas de la tiranía, y alcanzar la República.

Mucho se ha hablado de todo eso. Libertad, Igualdad y Fraternidad, son palabras que todos pronuncian y las pronuncian personas de ideas opuestas, pronuciándolas por lo tanto de diversas maneras.

En una reunión celebrada en Francia en 1792, en una logia masónica, situada en la calle de Platiere de París, Robespierre pronunció estas palabras y dijo lo que por ellas entendía, al pueblo ansioso que le escuchaba.

Maximiliano Robespierre llevó a cabo lo que dijo, y aun que los resultados hoy día los hayan cambiado en Francia los imperialismos, se obtuvieron inmediatos, dándose el espectáculo grandioso, de que un pueblo libre, después de derribar a los tiranos, elevase un templo a la diosa Razón.

En España, pronuncia mucho esas palabras Melquiades Alvarez, y os aseguro que me dan muy mala espina en su boca, en la boca de un hombre, que evoluciona hacia el Sol que más caliente, a pesar de que estamos en verano.

El caso no está pues en pronunciar las palabras, sino en llevar a la práctica su concepto. Por eso yo publico algunos párrafos de nuestra doctrina, para los ciudadanos que la entiendan, la lleven a la práctica, lo más pronto posible.

SALOCIN.

SECCIÓN ARTÍSTICA

Quiero y no puedo

Quiero ser un poeta de rauda fantasía, que eclipse a los pasados y a los que existen hoy; quiero ser protegido de la musa Talía, y no lo soy.

Quiero ser orador y tener gran dicción, de gran vuelo retórico, y por decir estoy, que quiero ser mejor que el mismo Cicerón, y no lo soy.

Quiero gozar honores, aunque sean banales, buscando a la fortuna por esos mundos voy; quisiera ser dueño de bienes terrenales, y no lo soy.

Quiero ser un portento de las artes guerreras, más que Napoleón; y aún como Godoy quiero ser, una estrella de las altas esferas, y no lo soy.

Debo ser pues por ello nada presuntuoso, y molestando a todos con presunción estoy; debo ser muy modesto, al par que silencioso, y no lo soy.

Es pues muy orgulloso, mi desmedido afán, y grave reprimenda, a mi mismo me diera, si una feliz idea, obstáculo no fuera; pues creo que lo indebido, es lo que haciendo están los hombres, desde el tiempo en que viviera Adán.

NICOLÁS GONZÁLEZ RUIZ.

Civilización a cañonazos

De las operaciones francesas en tierra marroquí, se tienen las más pintorescas descripciones.

Para los entusiastas de la guerra, nada más bello.

Hubo vez y ocasión propicia al castigo de los bárbaros kabileños, los cuales, de hoz y coz, no quieren comprender las ventajas de la civilización, de la civilización francesa.

Cercado el aduar por los soldados, se ordenó prenderle fuego, para purificarlo de barbaries y para que saliesen huyendo los moros.

El espectáculo era bellísimo en medio de las sombras de la noche.

Bárbaro africano que tenía la avilantez de querer huir de las llamas, era fusilado apenas transponía los límites del poblado. ¡Encantadora expresión del acto de civilizar a la francesa.

Otras veces, cuando huían temerosas las africanas gentes, llevando consigo a los pequeñuelos, sus ajuares y las reses de sus ganados, al marchar por las montañas en grupo informe, llovían las bombas, quedaba deshecha la masa humana.

Ahora, en Tazza, el diluvio de metralla es para las tribus como para la Humanidad el de la Biblia.

La civilización va penetrando. Dentro de poco tiempo, los moros estarán civilizados hasta la tuberculosis.

Hoy, el progreso adelanta que es una barbaridad.

Acto de justicia

Hagamos un poco de historia.

Hace unos cinco años gran convulsión patriótica suscribió en las páginas gloriosas de España, el cariño que por ella sentían nobles hijos suyos y en Cataluña fué donde con mayor intensidad se sintió el sagrado calor patriótico.

Tudela, la modesta ciudad navarra como la mayor parte de los lugares españoles, entregaban sus hijos para que como tributo de sangre fuesen sin saber por qué y para qué a morir ignominiosamente en tierras africanas, y como Cataluña, por amor a la patria, por humanidad, quiso oponerse a que su sangre enrojeciendo los peñascales africanos fuese parte de la afirmación rotunda y constante de mil crímenes que diariamente se perpetran en tierras de Marruecos, protestando de la marcha para el teatro de la guerra de algunos de sus hijos, protesta que dió motivo para que la razón callase impedida por la fuerza que cumpliendo quizás con las leyes, a las de la humanidad, mandó a la tumba a dos patriotas y a la cárcel otros siete.

Cuatro de éstos cumplieron en una prisión las supuestas faltas cometidas, por la razón natural de haber sido condenados a penas más leves; no así tres modestos hijos del trabajo los que sujetos a los dictados de una justicia severa, se verían precisados a pasar catorce años dos de ellos y diez el otro entre los barrotes de una prisión tan larga como cruel.

Un acto de justicia tenía forzosamente que devolver en los brazos de sus viejos, estos ciudadanos que cual criminales fueron condenados como si su delito hubiera sido un feroz asesinato.

Tudela entera, excepto unos cuantos carlistas faltos de corazón y de sentimientos humanitarios, pedía el indulto de aquellos tres hijos suyos, carne de su carne, sangre de su sangre, y su esfuerzo solidarizado con la influencia de su nuevo diputado vencedor del carlismo en las pasadas elecciones, ha tenido un apoteosis glorioso recobrando la libertad los que indultados vuelven a recobrar su perdida ciudadanía.

José Gorrindo, Manuel Sanz y Estanislao Ustarroz, al recobrar su libertad, como antes presos, tienen nuestra consideración y nuestra enhorabuena modesta pero sincera, de luchadores por toda causa justa.

Que los efectos de la injusticia pasada sean hoy el estímulo para la lucha presente.

Las víctimas de Ossorio

Poco a poco van dejando en libertad a queridos amigos nuestros que a raíz de las bravuconadas de Ossoio se vieron envueltos en un proceso y detenidos por los sucesos de la Sala Imperio.

Pocos quedan ya en la cárcel. Es de justicia que a estos muchachos no se les retenga más entre rejas. Su ausencia en el hogar representa la miseria y el dolor de los suyos. Su prisión se hace interminable, eterna. Nosotros pedimos y esperamos una acción reparadora de justicia que los devuelva a los brazos de los seres queridos de sus familias.

Y mientras la libertad llega, nuestros amigos y correligionarios deben continuar haciendo ostentación de su generosidad socorriendo a nuestros queridos compañeros de lucha que tras los barrotes de la reja sufren las consecuencias de la matonería del funesto Ossorio.

(De Raza Nueva).

Sinceridad

Es un espectáculo triste el de nuestros días. La mentira pública y privada corroe las entrañas de la sociedad. El vicio gana a los hombres y a las mujeres, a los ancianos y a los niños. La vanidad desvanece el cerebro. Hipócritas y fátuos, embusteros y degradados, corremos tras miserables fines de pasajero goce.

Invadidos por la epidemia del escepticismo más repugnante, pisoteamos la conciencia, despreciamos la personalidad. Todo es igual si cuidadosos aparentamos cualidades que ni nosotros mismos ni nadie nos reconoce.

Hemos firmado un compromiso con las apariencias rindiéndonos a la maldad. Nuestra educación política, nuestra educación social, nuestra mentalidad, nuestra efectividad, todo, absolutamente todo, descansa en este compromiso.

No es esto pesimismo de escuela ni pesimismo de tendencia orgánica. Es la expresión de la realidad que se impone por doquier. Contemplamos a un hombre cualquiera, sean las que fueren sus ideas y sus sentimientos, y de pronto salta la mentira, salta el fingimiento, salta la vanidad. Los escépticos declarados se confiesan o se excusan. Quien se excusa se acusa, lei no sé dónde. Los que tienen o parecen tener ideas, aspiraciones, velan lo mejor posible su propia insania. Provocados y os enseñarán más mentiras que verdades, más vanidad que ciencia propia, más hipocresía. La línea recta es el egoísmo estrecho de las más diversas concupiscencias. No faltan los que cínicamente ostentan la perversidad de la moderna vida social.

Estamos en plena crisis de todo un mundo que amenaza próxima ruina. Desgastados los resortes de la vieja moral, del idealismo trascendente, de la política rancia, todo el mundo se entrega a las más bajas pasiones. La ambición se desborda: ambición mezquina, pobre, deleznable. El egoísmo cristaliza; egoísmo raquítrico, anémico. Todas las cualidades nobles de la per-

sonalidad bailan una danza macabra y se prosternan en el altar de la concupiscencia. Se ponen las ideas, los sentimientos, al servicio de la pasión. Es menester "arrastrarse para subir, como hacen las orugas, a lo largo de una estaca". "En vano (Dumont) un hombre reflexivo y sensato querrá permanecer inmóvil en su condición, hacer consistir su lujo en su independencia y gozar descanso y reposo; no se le dejará tranquilo. El desinterés, la vida simple y con severidad independiente, son artículos ya pasados de moda y objeto de un desdén general."

Se miente religiosidad, se miente amor al prójimo, se miente abnegación, se miente sinceridad; la cucaña tentadora, la cucaña política, la cucaña de la riqueza, la cucaña del renombre, la cucaña del aplauso: he ahí todo. Hay que trepar aunque sea arrastrándose como los insectos más repugnantes.

Trepad, pues, hombres del día. Trepad los que aspiráis a gobernar, los que queréis dirigir, los que soñais con brillos de efímero deslumbre; trepad los ambiciosos, los glotones de la riqueza; trepad los que os creéis elegidos, predestinados a una hegemonía literaria, política, científica o social; trepad todos a porfía que la masa estulta os ayudará placentera, creyendo o aparentando creer en vuestras promesas de gloria o bienestar o de grandeza; en vuestros mentidos servicios; en vuestra necia superioridad.

Que mientras trepáis no faltarán voces que aclamen desde acá abajo por una vida sencilla, honesta, sincera. Una vida sencilla, honesta, sincera, que vendrá al derrumbarse el mundo que agoniza, que surgirá del estrépito de todas las cucañas al venirse al suelo.

La fuerza de los que cifran su orgullo en su independencia, en su sinceridad, en su sencillez, es la fuerza de un mundo que se adelanta a los tiempos, que viene a todo correr para sanear la atmósfera, el ambiente social y purificar la conciencia de los individuos dotándoles del heroísmo de la verdad, del valor de ser ellos mismos, netamente ellos, sin doblez, sin fingimiento, sin hipocresía. Esta fuerza pretende que los ciudadanos no vivan del común engaño, que cada uno se confiese tal cual es, bondadoso o indiferente, egoísta o desinteresado, blanco o rojo, sabio o necio; que cada uno pueda estrechar la mano del otro sabiendo que es la mano del adversario o del amigo, la mano del héroe o la mano del sabio, la mano del necio o del egoísta. Cada hombre vale tanto más cuanto más francamente se muestra tal cual es. Necesitamos tener el valor de nuestra propia personalidad.

Mostrémonos como somos. Si abrigamos una ambición personal no nos finjamos redentores del prójimo; si corremos tras la riqueza no aparentemos una piedad que no se siente, una religiosidad que no pasa de los labios; tengamos el valor de ser nosotros mismos.

Y cuando tengamos este valor habremos vuelto a la vida honesta y sencilla, a la verdad simple y neta. No hay mayor gloria que la tranquilidad de ser probo, leal, franco, abiertamente franco y noblemente desinteresado. Volvamos, si, a las costumbres modestas, a las costumbres de independencia, de sencillez, de honestidad.

El ambiente de mentiras, de ambiciones, de vanidades, de concupiscencia, corroe las entrañas de la sociedad y corroe nuestras propias entrañas. Estamos en plena peste de embustes,

de fatuidades, soberbiamente engraidos de nuestra maldad.

Llamemos a todas las puertas, forcémoslas, si es preciso; que nuestra personalidad se ofrezca a la contemplación pública como entré cristales diáfanos.

Que de todos lados partan voces haciendo un llamamiento vigoroso a la sencillez, a la independencia y a la honestidad. Cifremos en ello nuestro orgullo. Es menester ser sinceros hasta el heroísmo.

Las pestes se vencen a fuerza de higiene. La higiene social tiene un nombre verdad.

La verdad será el gran reactivo que nos devuelva al dominio de nosotros mismos.

Digamos, impongamos la verdad tercamente, sin arredrarnos por nada, hasta con los puños si es necesario. Que la verdad sea el cautiverio implacable de todas las llagas que nos apesantan, asfixiándonos en una atmósfera de muerte.

La verdad nos emancipará.

R. MELLA.

Desde Bellmunt

El pasado domingo en el pintoresco teatro de la "Cooperativa Republicana" y bajo la dirección artística del joven y simpático profesor de la Escuela Moderna, ciudadano C. Vidal, se puso en escena la hermosa producción del conocido autor dramático D. I. Iglesias «La Resciosa», cuya obra gustó mucho a la numerosa y distinguida concurrencia que llenaba por completo aquel amplio local.

La ejecución fué buena, pues la Sección dramática estudió con verdadero cariño y esto fué motivo para que hubiera merecidos aplausos para todos, pues tanto Muntané (Juan), como Vidal, Bauló y Barceló, estuvieron bien en sus respectivos papeles, lo propio que las simpáticas hermanas Manuela y Esperanza Cubells, que hicieron un verdadero esfuerzo para salir airoso de sus papeles y a fé que lo consiguieron; pero el que rayó a gran altura fué Sentís (Serrallé), este aficionado demuestra reunir condiciones de un verdadero artista y tanto en esta obra como en el juguete cómico titulado "Un Bany Rus" que se celebró como fin de fiesta, estuvo admirable y el público lo aplaudió.

—Ayer, día 3, acompañamos a la última morada el tierno cadáver del discípulo de la Escuela Moderna, Juanito Auqué Grau, hijo del correligionario Jaime. Su entierro fué una verdadera manifestación de duelo.

Damos el más sentido pésame a su familia y a nuestro correligionario.

—El lunes tuvimos el honor de estrechar la mano de nuestro buen amigo y correligionario D. Angel Alcoverro con quien conversamos largo rato respecto la marcha de nuestro partido en la provincia.

Al despedirnos le encargamos saludara en nombre del partido a los redactores de LA VOZ DEL PUEBLO y demás correligionarios de esa.

El Chiquitín del Barrio.

Sueltos locales

El Jurado que ha conocido la causa seguida contra el que asesinó al hombre bueno y honrado que se llamó don Heliodoro Peñasco y contra el acusado de inductor Rosales, ha dictado veredicto de inculpabilidad a favor de éste último.

El caciquismo encarnado en la persona de Rosales era inicuo, por eso la indignación ha subido de punto al conocer el resultado del juicio.

El fiscal ha pedido la revisión por nuevo Jurado y es de esperar, puesto que la Sala ha accedido a la pretensión del representante de la Ley, que la culpabilidad del inductor quede manifiesta para que purgue el delito odioso que cometió.

Correspondencia

Salocín — Muy bien su idea, pero creemos habrá algún inconveniente por parte del editor. Así es que ya nos veremos y miraremos de arreglarlo.

Imprenta de LA VOZ DEL PUEBLO.

Establecimiento
en Tarragona:
17 Conde Rius 17



Máquinas Singer y Wheeler & Wilson PARA COSER

Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MAQUINAS PARA COSER
Todos los modelos á Ptas. 2'50 semanales.—Pidase catálogo ilustrado que se dá gratis
MÁQUINAS PARA TODA INDUSTRIA EN QUE SE EMPLEE LA COSTURA.—Se ruega al público visite nuestros establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajes, realce, matices, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina DOMÉSTICA BOBINA CENTRAL, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Establecimientos en todas las principales poblaciones de España.



Establecimientos
en la provincia:

REUS: Calle de Monerols, 40
TORTOSA: Plaza Catedral, 2
VALLS: Baldrich, 14.

GRAN TINTORERÍA MODERNA

== DE ==

Angel Alcoverro

Calle Unión, 33. — Taller: Gasómetro, 32

TARRAGONA

Se hacen lutos en doce horas.—Se lavan y tiñen toda clase de ropas.
Especialidad en colores y lavados en seco.

Salón de Ventas

ALDIA

Novelades para señora y niñas en Mercería, Confecciones, Peletería, Sombreros, Bisutería, etc., etc.

GRAN SURTIDO EN PERFUMERIA

Inmensa variedad en Bordados. Se venden a piezas y a trozos.

Precio fijo. Siempre nuevo.
Ventas al contado. Renovación continuamente.

Rambla de San Juan, 40, pral., 1.^a - TARRAGONA

Taller de Calderería

*** DE ***

ANTONIO MICHELI

Apodaca, 25 y Plaza de Cedazos, 26

TARRAGONA

Máquinas a vapor y calderas.

Destiladores para aguardientes y filtros.

CAFÉ-RESTAURANT

PETIT VERSALLES

Rambla de San Juan, 49. - Tarragona

Se sirven cubiertos desde 2 pesetas.—Abonos de 30 comidas, 50 pesetas.—Servicio á la Gran Carta.—Se hacen encargos para casas particulares.

Ostras verdes de Marennes y Alcachon

ABIERTO DÍA Y NOCHE

FABRICA DE BRAGUEROS

Y DE

APARATOS ORTOPÉDICOS

HERNIADOS (Trencats)

Muchos son los que venden bragueros, pero muy pocos saben construirlos. Cuesta colocar un braguero, pero muchísimo cuesta construirlo, pues antes que colocarlo bien es indispensable saberlo construir, porque sin la ciencia y práctica de construcción nunca puede adquirirse la de la colocación.

No dejarse llevar por esos colocadores de bragueros que desconociendo por completo su construcción anuncian la curación radical de las hernias.

El BRAGUERO-ARTICULAR-REGULADOR sistema MONTSERRAT, es el más práctico y moderno para la retención y curación de las hernias por crónicas y rebelde que sean.

Grandes existencias en BRAGUERITOS DE GOMA para la radical curación de las hernias congénitas ó de la infancia y todo lo concerniente á Cirugía y Ortopedia.

Especialidad en la construcción de Fajas Ventrales
Casa MONTSERRAT, Unión, 34.

TARRAGONA

KIOSCOS JUAN MONTE

Co-responsal de periódicos y revistas nacionales y extranjeras.

LIBRERIA EN GENERAL.—MAGNÍFICOS DICCIONARIOS DE LA LENGUA ESPAÑOLA.

Diccionarios Francés Español y Español-Francés.—Inglés-Español y Español-Inglés.

También están de venta «El Progreso», «El Radical», «Las Noticias» y «El Motín».

Todas las obras de la Escuela Moderna — EL HOGAR y LA MODA.

Kioscos: Rambla S. Juan (frente Conde de Rius) y Rambla S. Carlos.

Casa de Comidas

— DE —

PEPITO DE VALLMOLL

Se sirve a la carta a precios económicos.—Cubiertos desde 6 reales.—Esmerado servicio.— Habitaciones ventiladas.

Plaza de la Fuente, 43 - Tarragona

AGUA DE BORINES

REINA DE LAS DE MESA

MINERAL, NATURAL, GASEOSA, ALCALINA,
BICARBONATADA SÓDICA

Eficaz especialmente para las enfermedades del estómago, intestinos, riñones, hígado y diabetes.

Gran Premio con Medalla de Oro en las Exposiciones Internacionales de Madrid 1898, Londres 1910, Nacional de Valencia 1910 y Buenos Aires 1911.

SE USA EN BEBIDA EN TODO TIEMPO

De venta en Farmacias, Droguerías, Hoteles y Restaurants.